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COM O incêndio na garagem das operadoras, as empresas Petro Ita e Cascatinha estão se esforçando ao máximo


Renovar a frota de ônibus é um desafio

Grave crise econômica e financeira das empr esas dificultam renovação


DIVULGAÇÃO PMP


Mesmo com essa leve 

melhora, a gente tem 
algo 


em torno de um 
milhão a 


menos de passageiros 
no 


sistema que tínhamos 
pré-


pandemia. 


“
 “


Quinta-feira, 25 de maio de 2023


TERMO DE RATIFICAÇÃO À  DISPEN-

SA DE LICITAÇÃO PROCESSO CMP Nº 

462/2023  


À vista dos elementos contidos no presen-

te procedimento, devidamente justificado, 

CONSIDERANDO que o PARECER JU-

RÍDICO prevê a DISPENSA em conformi-

dade ao disposto no artigo 24, II da Lei 

Federal 8.666/93 atestando que foram 

cumpridas as exigências legais, e no uso 

das atribuições que me foram conferidas, 

em especial ao disposto no artigo 26 da 

Lei 8666/93, RATIFICO a DISPENSA DE 

LICITAÇÃO referente ao PROCEDIMEN-

TO ADMINISTRATIVO sob o nº 462/2023.

Autorizo em conseqüência, a proceder-se 

à contratação nos termos da solicitação 

expedida pelo Diretor Administrativo, con-

forme abaixo descrito:

Objeto a ser contratado: Contratação de 

Empresa Especializada na prestação de 

serviços de cafeteira automática para for-

necer café expresso e seus derivados,em 

conformidade com os parâmetros estabe-

lecidos no Processo ADM 462/2023 da 

Câmara Municipal de Petrópolis.

Favorecido: TECKNO COFFE COMER-

CIO DE EQUIPAMENTOS LTDA, CNPJ 

n° 09.018.079/0001-52;

Valor Total: R$ 17.401,00 (dezessete mil e 

quatrocentos e um reais);

Fundamento Legal: Artigo 24, II da Lei nº 

8.666/93.

Justificativa: Serviço com valor inferior 

a 10% (dez por cento) do limite previsto 

para a Carta Convite;

Elemento de Despesa: 3.3.90.39.00.00;

Dotação orçamentária: 

01.001.01.122.2025.2.109;

Determino, ainda, que seja dada a devida 

publicidade legal, em especial à prevista 

no caput do artigo 26 da Lei Federal nº 

8.666/93, e que, após, seja o presente 

expediente devidamente autuado e ar-

quivado.


Petrópolis, 19 de maio de 2023.

Carlos da Costa Machado (Junior Coruja)


Presidente da Câmara Municipal de 

Petrópolis


ATO PRE-LEG 009/2023


O PRESIDENTE DA CÂMARA MUNI-

CIPAL DE PETRÓPOLIS, NO USO DE 

SUAS ATRIBUIÇÕES, E DE ACORDO 

COM O QUE ESTABELECE O ART. 26 

DO REGIMENTO INTERNO,


R E S O L V E

Art. 1º - Constituir, de acordo com o que 

estabelece o inciso II do artigo 37 do 

Regimento Interno da Câmara Municipal 

de Petrópolis, COMISSÃO ESPECIAL 

SOBRE A CONCESSÃO DA CONCER 

E SEUS IMPACTOS NA COMUNIDADE 

DO CONTORNO, formulada através do 

Requerimento CMP nº 2694/2023 e de-

signada na Sessão Ordinária de 23 de 

maio de 2023. A Comissão terá o prazo 

de 210 (duzentos e dez) dias para atua-

ção dos trabalhos, e será composta pelos 

seguintes Vereadores:

- Vereadora Júlia Casamasso (PSOL) – 

Presidente

- Vereador Gil Magno (DC)

- Vereador Domingos Protetor (PSC)

Art. 2º - Este ATO entra em vigor na data 


de sua publicação, revogadas as disposi-

ções em contrário.


Gabinete da Presidência da Câmara 

Municipal de Petrópolis, em 24 de maio 


de 2023.

Júnior Coruja


Presidente


FAÇO SABER QUE A CÂMARA MUNICI-

PAL DE PETRÓPOLIS MANTEVE E EU, 

JUNIOR CORUJA, PRESIDENTE, NOS 

TERMOS DOS PARÁGRAFOS 5º E 7º 

DO ARTIGO 64 DA LEI ORGÂNICA DO 

MUNICÍPIO, PROMULGO OS SEGUIN-

TES DISPOSITIVOS DA LEI Nº 8546 DE 

23 DE MAIO DE 2023:

“Art.3º - O descumprimento, pelo síndico 

ou administrador, do dever de comunicar 

os maus-tratos aos animais, sem prejuízo 

das demais sanções de natureza civil, pe-

nal e administrativa previstas na legisla-

ção federal, estadual e municipal, sujeita 

o condomínio à:

I -  Advertência;

II - Pagamento de multa de até o valor de 

21 (vinte e um) UFPE’s;

III - Pagamento do dobro do valor previsto 

no inciso II.

Parágrafo único. O valor corresponden-

te a 70% (setenta por cento) das multas 

pagas será revertido para o Fundo Muni-

cipal de Proteção e Defesa dos Animais 

(FMPDA).

Art. 4º - (...)

Art. 5º A fiscalização do cumprimento 

dos dispositivos constantes desta Lei e a 

aplicação das sanções ficarão a cargo os 

órgãos competentes do Poder Executivo.”

Mando, portanto, a todos a quem o co-

nhecimento da presente Lei competir, que 

a executem e a façam executar, fiel e in-

teiramente como nela se contém.

Gabinete da Presidência da Câmara Mu-

nicipal de Petrópolis, em 23 de maio de 

2023.


Junior Coruja

Presidente


Projeto: 5144/2022

Autoria: Domingos Protetor e Leo França


ATA DA 51ª SESSÃO DO 1º PERÍODO 

LEGISLATIVO DE 2023


Aos dezoito dias do mês de maio do ano 

de dois mil e vinte e três, centésimo octo-

gésimo ano de Fundação da cidade de 

Petrópolis, no Salão Plenário da Câmara 

Municipal de Petrópolis, verificado o quó-

rum e havendo número legal, ás dezes-

seis horas e dez minutos, o Vereador 

Marcelo Lessa, declarou aberta a presen-

te Sessão com os seguintes dizeres: Feliz 

a nação cujo Deus é o Senhor. Sob a pro-

teção de Deus e em nome do povo de 

Petrópolis damos início aos nossos traba-

lhos. Em seguida, solicitou à Secretária 

“Ad hoc” a Vereadora Júlia Casamasso, 

que realizasse a leitura da ata anterior e 

do expediente. Realizada a leitura da ata 

anterior, esta restou aprovada. EXPE-

DIENTE:  GP Veto nº: 275/2023(CMP 

2725/2023); GP Veto nº: 276/2023(CMP 

2726/2023); Projeto de Lei nº: 2711/2023 

do Vereador Gil Magno; Projeto de Lei nº: 

2717 e 2727/2023 do Vereador Júnior Co-

ruja; Projeto de Resolução nº: 2105 e 

2391/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 


Projeto de Resolução nº: 2386/2023 do 

Vereador Eduardo do Blog nº; Projeto de 

Resolução nº: 2424/2023 do Vereador Gil 

Magno; Emenda Modificativa nº: 

2731/2023 da Vereadora Gilda Beatriz; 

Emenda Aditiva nº: 2699 e 2729/2023 da 

Vereadora Gilda Beatriz; Emenda Aditiva 

nº: 2733/2023 do Vereador Dr. Mauro Pe-

ralta; Requerimento de Informação nº: 

2713 e 2714/2023 do Vereador Hingo 

Hammes; Requerimento de Informação 

nº: 2715/2023 do Vereador Léo França e 

do Vereador Gil Magno; Requerimento de 

Informação nº: 2730/2023 do Vereador 

Octavio Sampaio; Requerimento de Infor-

mação nº: 2732/2023 do Vereador Eduar-

do do Blog; Indicação Legislativa nº: 

2706/2023 do Vereador Domingos Prote-

tor; Indicações nº: 1029, 1031, 2701 à 

2705, 2707 à 2710, 2719, 2722, 2723, 

2724 e 2728/2023. Terminada a leitura do 

Expediente o Vereador Octavio Sampaio  

solicitou a inversão de pauta e com a anu-

ência dos demais Vereadores passou 

à ORDEM DO DIA: Colocado em discus-

são e votação única o GP Veto 200/2023 

(CMP 2283/2023) o Veto foi derrubado 

com 08 votos. Registre-se que o Vereador 

Dr. Mauro Peralta votou a favor do Veto. 

Registre-se a ausência do Vereador 

Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, do Ve-

reador Júnior Coruja, do Vereador Junior 

Paixão, do Vereador Léo França e do Ve-

reador Octavio Sampaio. Registre-se que 

o Vereador Gil Magno justificou a ausên-

cia do Vereador Léo França. Colocado 

em 1ª discussão e votação o Projeto de 

Lei nº: 4119/2022 do Vereador Júnior Co-

ruja. O Projeto foi aprovado com 09 votos. 

Registre-se a ausência do Vereador 

Dudu, da Vereadora Gilda Beatriz, da Ve-

readora Júlia Casamasso, do Vereador 

Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão, 

e do Vereador Léo França. Colocado em 

discussão e votação única a Indicação 

Legislativa nº: 0174/2022 do Vereador Ju-

nior Paixão. A Indicação foi aprovada com 

09 votos. Registre-se a ausência do Vere-

ador Dudu, da Vereadora Júlia Casamas-

so, do Vereador Júnior Coruja, do Verea-

dor Junior Paixão, do Vereador Léo Fran-

ça e do Vereador Octavio Sampaio. Colo-

cado em discussão e votação única a In-

dicação Legislativa nº: 4015/2022 do Ve-

reador Marcelo Lessa. A Indicação foi 

aprovada com 10 votos. Registre-se a 

ausência do Vereador Dudu, do Vereador 

Júnior Coruja, do Vereador Junior Paixão, 

do Vereador Léo França e do Vereador 

Octavio Sampaio. Colocado em discus-

são e votação única o Requerimento de 

Inclusão nº: 2750/2023 do Vereador Hin-

go Hammes. O Requerimento foi aprova-

do com 10 votos. Registre-se a ausência 

do Vereador Dudu, do Vereador Júnior 

Coruja, do Vereador Junior Paixão, do Ve-

reador Léo França e do Vereador Octavio 

Sampaio. Registre-se que o Vereador 

Hingo Hammes justificou a ausência do 

Vereador Júnior Coruja. Colocado em dis-

cussão e votação única a Indicação nº: 

2748/2023 do Vereador Hingo Hammes. 

A Indicação foi aprovada com 09 votos. 

Registre-se a ausência do Vereador 

Dudu, da Vereadora Júlia Casamasso, do 

Vereador Júnior Coruja, do Vereador Ju-

nior Paixão, do Vereador Léo França e do 


Vereador Octavio Sampaio. Colocado em 

discussão e votação única as Indicações 

nº: 0077, 0177 e 0178/2023 do Vereador 

Marcelo Chitão; 0733, 0734 e 0736/2023 

do Vereador Domingos Protetor; 2412, 

2416 e 2418/2023 do Vereador Junior 

Paixão; 2553 e 2633/2023 do Vereador 

Hingo Hammes; 2595 e 2597/2023 da Ve-

readora Gilda Beatriz; 2613/2023 do Ve-

reador Marcelo Lessa; 2620, 2625 e 

2626/2023 do Vereador Gil Magno; 2639, 

2643 e 2668/2023 do Vereador Júnior Co-

ruja; 5064, 5121 e 5122/2022 do Verea-

dor Fred Procópio. As Indicações foram 

aprovadas em bloco com 11 votos. Regis-

tre-se a ausência do Vereador Dudu, do 

Vereador Júnior Coruja, do Vereador Ju-

nior Paixão e do Vereador Léo França. 

Terminada a ORDEM DO DIA o Senhor 

Presidente passou a palavra aos Senho-

res Vereadores inscritos para fazer uso 

da tribuna, convidando assim o primeiro 

Vereador: 1) MARCELO LESSA, LIDER 

DO SOLIDARIEDADE – Iniciou a sua fala 

cumprimentando os demais Vereadores, 

os presentes, a imprensa e os telespecta-

dores. Agradeceu ao Prefeito Rubens 

Bomtempo pela obra feita na Rua Augus-

to Severo e parabenizou a empresa En-

geprat pelo trabalho bem feito. Disse que 

está preocupado com o contrato da em-

presa de coleta de lixo da cidade que está 

para vencer no mês de junho. Perguntou 

ao Secretário Ramon Mello como está a 

licitação da empresa de coleta de lixo e 

pediu para que inicie a licitação. Ressal-

tou que tem um Requerimento de Infor-

mação nº: 2090/2023 solicitando ao Po-

der Executivo Municipal informações so-

bre a prestação do serviço prestado pelo 

consórcio Limpa Serra e que a SSOP in-

formou em ofício que todas as medidas 

necessárias para a continuidade do servi-

ço estão sendo tomadas pela administra-

ção pública. Falou que a cidade daqui a 

pouco está cheia de lixo e vão começar 

com o serviço emergencial, o que não se-

ria bom para a cidade. Disse que foi fisca-

lizar o transbordo sanitário onde teve o 

investimento aproximadamente de três 

milhões de reais feito pela empresa 

PDCA. Disse que o Secretário de Meio 

Ambiente Muniz, o Secretário de Adminis-

tração e Recursos Humanos Ramon 

Mello e o Secretário da SSOP Almir Sch-

midt, precisam estar em sintonia para re-

solver o problema da coleta lixo da cida-

de. Agradeceu e despediu-se. 2) DR. 

MAURO PERALTA, LÍDER DO PRTB – 

Iniciou a sua fala cumprimentando os de-

mais Vereadores, os presentes, a impren-

sa e os telespectadores. Parabenizou o 

Dr. Geraldo Lopes de Menezes, Diretor 

do Hospital Nelson de Sá Earp que o re-

cebeu junto com os Vereadores Hingo 

Hammes, Fred Procópio, Domingos Pro-

tetor e Vereadora Gilda Beatriz, para uma 

visita ao setor de psiquiatria do Hospital. 

Relatou que no domingo teve uma pes-

soa que foi ao Pronto Socorro em busca 

de atendimento e o plantonista o medicou 

e mandou embora. Ressaltou que após 

sair do hospital esta pessoa se matou em 

frente ao Corpo de Bombeiros. Ressaltou 

que o plantonista esta respondendo a um 

processo no CREMERJ e a processo cí-

vel e a Prefeitura não ajuda em absoluta-


mente nada. Apresentou um artigo sobre 

o negacionismo econômico onde fala que 

desde que o mundo é mundo a lei da ofer-

ta e da procura rege os preços. Do mes-

mo modo que é impossível acabarmos 

com a lei da gravidade, também não po-

demos mudar o que rege a oferta e a pro-

cura. Se temos uma safra abundante de 

arroz o preço baixa, ainda mais no Brasil 

que não tem armazéns e silos necessá-

rios, pois como diz o grande cooperativis-

ta e ex-ministro da agricultura Roberto 

Rodrigues, a produção de alimentos no 

Brasil segue padrão acima do primeiro 

mundo. De uma produção de 1000 tone-

ladas por hectare em 1960, passamos a 

ter 4000 toneladas de produção no mes-

mo espaço, possibilitando o ganho de 

escala, mesmo com a diminuição de pre-

ços das commodities e mesmo sem valor 

agregado que demanda injunção política. 

Por exemplo, é muito melhor vender o 

frango, alimentado com nosso milho, do 

que vender o milho para alimentar o fran-

go dos chineses. Mas, deixando de lado 

as divagações, infelizmente o negacionis-

mo econômico chegou ao desgoverno 

LULA, para ficar. Na tentativa de iludir os 

brasileiros o Presidente que foi desconde-

nado pelo Supremo Tribunal Brasileiro, 

acabou com a paridade de preços na Pe-

trobras e diz que vai diminuir os preços 

dos derivados de petróleo numa caneta-

da. Já vimos num passado recente o que 

a Dona Dilma fez com a energia elétrica, 

diminuindo no início os preços de modo 

artificial e descapitalizando as empresa 

distribuidoras que ficaram sem capital para 

expandir a rede de distribuição de energia 

elétrica. Os preços aumentaram depois e o 

resultado foi desastroso. A nefasta política 

de diminuir os preços por canetada política 

trouxe um prejuízo para o Brasil de mais 

de 100 bilhões de reais, maior até que o 

alcançado pela lava jato. O desempenho 

da Petrobras em 2015 com paridade inter-

nacional ocasionou um prejuízo líquido de 

34,8 bilhões de reais. Já o desempenho da 

mesma Petrobras em 2021 com paridade 

nos preços internacionais fez com que a 

estatal tivesse um lucro de 106,6 bilhões 

de reais e o pagamento de bilhões de reais 

em dividendos ao próprio governo e aos 

acionistas, na época felizes. Infelizmente 

quem vai pagar o pato das mancadas dos 

próceres governistas, seremos nós os pa-

gadores de impostos, sem termos a devida 

contrapartida. Não se esqueça que impos-

to pago, sem saúde, educação, segurança 

e transporte é roubo. Infelizmente quem 

mais vai sofrer é a população mais pobre, 

que ao comprar o pão, o arroz, o feijão, 

tudo transportado por caminhão, verá a 

inflação subir e cada vez sobrar menos 

dinheiro, para lazer, saúde e educação. 

Quem viver verá. Agradeceu e despediu-

-se. Registre-se que o Vereador Dr. Mau-

ro Peralta assumiu a Presidência. 3) DO


-

MINGOS PROTETOR, LÍDER DO PSC – 

Iniciou a sua fala cumprimentando os de-

mais Vereadores, os presentes, a impren-

sa e os telespectadores. Falou que é 

contra o canil municipal e o centro de zo-

onoses, pois pode virar um depósito de 

animais. Disse que luta pelo centro de ha-

bilitação e pelo abrigo provisório onde o 

animal é tratado, reabilitado e colocado 


para doação. Falou que a PDCA fez a 

obra para melhoria do local para estar re-

cebendo o lixo, porém a outra parte do 

consórcio que é a força ambiental faz um 

trabalho horroroso. Ressaltou que já viu 

muitas lixeiras e caçambas de lixo toda 

costurada e que a empresa não cumpre o 

contrato direito, pois deveriam trocar as 

caçambas destruídas. Falou que recebe 

muitas reclamações por falta da coleta de 

lixo em vários pontos da cidade. Afirmou 

que a empresa força ambiental não pode 

continuar, pois presta um péssimo serviço 

a cidade. Pediu para que o Prefeito veja 

essa questão da coleta de lixo na cidade, 

pois o povo não merece essa coleta de 

lixo que tem no município. Falou para o 

Prefeito mandar o projeto de aumento do 

salário dos Secretários para que seja vo-

tado pelos Vereadores e que votaria a fa-

vor. Pediu para que o Presidente da CP-

Trans Thiago Damasceno que faça a vis-

toria nos locais aonde estão parando car-

ros irregulares e que possa vistoriar os 

bairros e não só o Centro Histórico. Agra-

deceu e despediu-se. 4)  MARCELO CHI-

TÃO,  DO PL– Iniciou a sua fala cumpri-

mentando os demais Vereadores, os pre-

sentes, a imprensa e os telespectadores. 

Agradeceu ao prefeito Rubens bom tem-

po e é o Secretário de Obras pela obra 

feita na Rua Hyvio Naliato. Falou que a 

Águas do Imperador cobra taxa de esgoto 

na localidade, mas não fez o serviço que 

a deveria ser feito. Ressaltou que a Pre-

feitura fez o que os moradores espera-

vam que fosse feito espera ter resolvido o 

problema do vazamento de esgoto na lo-

calidade. Falou que recebeu em seu gabi-

nete o senhor Júlio e o senhor Carlos que 

são lideranças do bairro Chácara da Flora 

que pediram apoio ao 26º batalhão em re-

lação ao DPO do Alto da Serra, pois o 

DPO tem a visita dos policiais, mas não é 

algo que perdure 24 horas e a localidade é 

uma porta de entrada da cidade. Disse 

que fez um ofício ao 26º Batalhão e espera 

que a resposta seja positiva para que te-

nha o efetivo no Alto da Serra. Agradeceu 

ao presidente do Esporte Clube Correas, o 

senhor Alex Tinoco por ter cedido o Giná-

sio para realização das olimpíadas do Co-

légio Paroquial Loteamento Samambaia. 

Enalteceu o Presidente do Correas, Alex 

Tinoco, pela sensibilidade que teve com a 

Diretora, pois o colégio não tem quadra 

para realização das atividades. Convidou 

todos os Vereadores a participarem da au-

diência pública hoje as 19h para debate-

rem o combate do abuso e exploração in-

fanto-juvenil, pois hoje é o dia nacional 

deste combate. Ressaltou que tem poucas 

denuncias destes abusos e que isso pode 

transformar a vida adulta destas pessoas. 

Agradeceu e despediu-se. Terminada a  

FALA DOS VEREADORES 
 e  NADA 

MAIS HAVENDO A TRATAR, a Presidên-

cia, às dezessete horas e cinqüenta e dois 

minutos declarou encerrada a sessão, 

convocando os Senhores Vereadores 

para a próxima sessão, que ocorrerá em 

vinte e três de maio de dois mil e vinte e 

três, às dezesseis horas, Escrevo, atesto e 

assino para fazer constar, Victor Mendes 

de Souza, Assessor para Procedimentos 

Públicos. Registre-se e publique-se.


Victor Mendes de Souza


CÂMARA MUNICIPAL DE PETRÓPOLIS

PUBLICAÇÃO OFICIAL - 25/05/2023


Rogerio Tosta, especial para o Diário

 

Um dos grandes desafios do 


sistema de transporte na cidade, 

além de melhorar a mobilidade, 

é garantir uma renovação da fro-

ta de ônibus e com isso, garantir 

que o usuário que deixou o sis-

tema, volte a usar o transporte 

público. O presidente da Compa-

nhia Petropolitana de Transpor -

tes e Trânsito (CPTrans), Thiago 

Damaceno, contou que, desde o 

ano passado até o início de maio 

deste ano, alguns dados apura-

dos pela Companhia mostravam 

um aumento no número de pas-

sageiros e uma redução na que-

bra de ônibus. 


“Temos dados que são muito 

interessantes. A demanda pagan-

te deste ano, começou a ter uma 

leve melhora depois de muito 

tempo, principalmente depois da 

pandemia. Mesmo com essa leve 

melhora, a gente tem algo em tor-

no de um milhão a menos de pas-

sageiros no sistema que tínhamos 

pré-pandemia. Temos a compre-

ensão que antes do incêndio a si-

tuação era muito ruim, mas esta-

va dando sinais de melhora com 

relação ao passado, comentou o 

presidente da CPTrans. 


Ele ressaltou ainda a mu-

dança de empresa nas linhas do 

Carangola, que deixou de ser a 

Cascatinha e passou para Cidade 

das Hortênsias. Esta mudança, 

segundo Damaceno solucionou o 

problema, porém ainda são neces-

sárias outras mudanças para o sis-

tema funcionar bem. O vereador 

Fred Procópio, que critica a atu-

ação da Cascatinha, por diversas 

vezes ressaltou a importância da 

mudança de empresa nas linhas 

do Carangola, chegando a elogiar 

o Governo Rubens Bomtempo 

pela iniciativa e solução. 


O presidente da CPTrans res-

saltou que havia um serviço ruim 

antes do incêndio, ficando total -

mente comprometido após a des-

truição de 48 ônibus que estavam 


em operação. Mas, ele ressaltou 

que havia um interesse, o governo 

percebeu isso, das empresas em 

melhorar, frisando que “se havia 

uma quebra de dez carros passou 

para oito. Mesmo assim ainda é 

ruim”, ressaltou Damaceno, co-

mentando ainda que “percebe-

mos que com o pagamento do 

Vale Educação ano passado, com 

o cumprimento de metas, estava 

ocorrendo uma renovação da fro-

ta de ônibus, o que é importante 

para melhorar o sistema”. 


A renovação da frota, no en-

tanto, para as empresas Petro Ita 

e Cascatinha, desde a pandemia 

e com o agravamento devido a 

tragédia de 2022, não se tornou 

algo fácil e agravado agora com 

o incêndio. Com as chuvas de fe-

vereiro e março do ano passado, 

as duas empresas tiveram ônibus 

e material de consumo para ma-

nutenção dos carros comprome-

tidos ou perda total. 


O Sindicato das Empresas 

de Transportes Rodoviários de 

Petrópolis (Setranspetro) relata 


que o Sistema de Transporte Pú-

blico por ônibus em Petrópolis 

enfrenta, há mais de uma déca -

da, uma grave crise econômica 

e financeira, comprovada por 

laudos técnicos e decisões judi-

ciais, devido ao modelo de finan-

ciamento do transporte público, 

que até dezembro de 2022, ti-

nha apenas o passageiro pagante 

como o único responsável por ar-

car com todos os custos. As difi-

culdades foram aumentando no 

decorrer dos anos, sendo agra-

vado no início de 2020, quando 

o número de passageiros apre-

sentou redução superior a 75%, 

com o surgimento da pandemia. 


A queda na demanda foi segui -

da pela disparada no preço dos 

itens de rodagem, como peças e 

pneus, aumentos sucessivos do 

óleo diesel, além de reajustes de 

salário e benefício, sem qualquer 

alteração no custo da tarifa. 


Dois anos depois, as empre -

sas Petro Ita e Cascatinha sofre-

ram com mais prejuízos, diante 

de uma das maiores catástrofes 

naturais que já atingiram o mu-

nicípio de Petrópolis, quando a 

garagem da empresa, localiza-

da na Rua Washington Luiz, foi 

atingida pela enchente. Mais de 

40 ônibus ficaram totalmente 

submersos e todas as peças de al-

moxarifado, maquinários e equi-

pamentos perdidos. 


Diante da catástrofe, as em-

presas não tiveram tempo hábil 

e nem mão de obra suficiente 

para conseguir fazer a recupera -

ção completa dos ônibus, que fo-

ram atingidos por lama em toda 

a sua estrutura. Inclusive, com 

o passar das semanas, a lama se 

solidificou, gerando o barro que, 


agarrado nas peças e engrena-

gens, provocou uma série de fa-

lhas nos ônibus. 


Com o incêndio na garagem 

das operadoras, as empresas Pe-

tro Ita e Cascatinha estão se es-

forçando ao máximo, adquirindo 

ônibus e apresentou, em tempo 

recorde, a retomada da opera-

ção em todas as ruas e bairros 

do município, em menos de 30 

horas após o incêndio, que des -

truiu 48 ônibus que operam no 

município. Sendo assim, de for-

ma gradual, as empresas seguem 

recebendo mais coletivos, para 

trazer normalidade ao dia a dia 

da população, para restabelecer 

o serviço por completo.


Uma das discussões é sobre 

a renovação da frota e manu-

tenção dos carros, uma cobran-

ça constante das empresas. De 

acordo com informações do Se-

transpetro, não há uma previsi-

bilidade do gasto, uma vez que as 

manutenções são realizadas com 

base nas necessidades de cada 

veículo. Atualmente, o gasto mí-

nimo com manutenção preventi-

va e ações corretivas, segundo o 

Sindicato, chegam a R$ 3,5 mil 

por mês, o que representa apro-

ximadamente R$ 42 mil ao ano, 

por veículo, no mínimo.


Já com relação a compra de 

novos carros, conforme dados 

apresentados pelo Setranspetro, 

em 2023, um ônibus seminovo, 

ano 2020/2021 possui o custo 

aproximado de R$ 400 mil. Já 

um ônibus zero quilômetro pode 

custar até R$ 700 mil. Sendo as-

sim, a média para adquirir um 

ônibus novo é de R$ 550 mil por 

veículo. O prazo médio para che-

gada de um novo ônibus na cida-

de, seja seminovo ou zero quilô-

metro pode levar de dois a seis 

meses, o que se mostrou inviável 

para atender as empresas com 

a perda dos ônibus no incêndio, 

levando a buscar apoio de outras 

empresas para atender a deman-

da da cidade.



